

La Bricole



Semaine
du 29 juin
au 5 juillet
2013

Les nouveaux visages du SMATAH

Afin de consolider son action sur les berges du canal, le SMATAH a décidé d'étoffer ses équipes techniques en procédant à de nouveaux recrutements via le dispositif des emplois d'avenir.

Accessibles aux jeunes peu qualifiés à partir du 1er novembre 2012, ces emplois visent à fournir une première expérience professionnelle à des jeunes âgés de 16 à 25 ans peu ou pas qualifiés ainsi qu'aux personnes handicapées de moins de 30 ans, les critères d'accès évoluant en fonction du niveau de diplôme.

Les emplois d'avenir sont destinés au secteur non-marchand, que la structure soit publique ou privée. Les collectivités territoriales, les associations et les organismes à but non lucratif sont les principaux employeurs concernés.

Les emplois d'avenir concernent avant tout les activités présentant un caractère d'utilité sociale ou environnementale ou alors fortement créateurs d'emploi, afin d'offrir aux jeunes des perspectives de recrutement sur le long terme. Le contrat d'avenir prend la forme de contrat unique d'insertion (CUI). Pendant 36 mois, l'Etat s'engage à verser à l'employeur une aide à hauteur de 75% du Smic.



Au sein du SMATAH, il a été décidé, afin de compléter le service de métallerie, de recourir, dans le cadre du dispositif emplois d'avenir, aux services de Nathalie Burin qui possédait une formation de soudeuse à l'arc.

Nathalie a intégré l'équipe métallerie du SMATAH, sous le tutorat de Paul Autret, chef d'équipe. Elle y réalisera tous les travaux de restauration et de rénovation d'ouvrages existants et de matériel usé ou cassé.

En cela, elle sera appelée à

- Fabriquer des pièces de métal de petites tailles
 - Assembler des parties d'ouvrages métalliques par soudage, boulonnage, revitage ou collage
 - Fabriquer ou entretenir des ouvrages métalliques plats ou profilés : balcon, rampe, escalier...
 - Fabriquer et restaurer des pièces pour l'utilisation d'autres services du SMATAH
 - Poser des ouvrages sur maçonnerie et ossature métallique
 - Réaliser des tracés sur tôles pour pliage et assemblage
 - Réaliser les pièces de l'objet par fusion, forge, estampage, emboutissage ou restreinte
 - Réaliser des travaux de coupe et d'ajustage de tôles et profilés
- ainsi qu'à
- Entretenir les ouvrages métalliques du Canal
 - Poser ou réparer des pièces de métal
 - Lire et interpréter un plan, un document ou un croquis
 - Découper du métal en feuille, en tôle ou en tube
 - Se représenter mentalement l'ouvrage terminé dans ses trois dimensions
 - Respecter les règles de sécurité et les normes du métier
 - Planifier les étapes de fabrication d'une pièce à partir du dossier technique
 - Réparer et reposer les portes d'écluses
 - Souder les assemblages par points MIG
 - Aider les autres services en cas de besoin

De la sorte, à la fin de son contrat, Nathalie, aura acquis des compétences tout en participant à l'amélioration et au développement du canal, une opération « gagnant – gagnant » pour la collectivité comme elle.



De même, afin de dynamiser la politique hippomobile du syndicat, a été recrutée Marina Perrin, qui, bien qu'en accord avec l'équipe patrimoine durable, participera exclusivement aux tâches impliquant des animaux, soit,

- à la patrouille hippomobile quotidienne de sécurité (vérification du bon état du halage, de la signalisation, des installations sanitaires, du bon entretien général, ...) et à l'entretien du matériel nécessaire,
- à la réalisation et au maintien en état des infrastructures nécessaires (crèches, écuries, abris, carriole, enclos, ...),
- au développement des modes d'entretien du canal et de ses abords au moyen d'animaux (fauchage hippomobile, tonte des espaces verts par bovins, ovins ou caprins, ...),
- à l'organisation de manifestations publiques (démonstrations de travail en attelage, halage,...) ou aux animations pédagogiques (« classes canal », accueil de groupes,...) en découlant.

Cette mission permettra à Marina, outre la responsabilisation liée à l'entretien de la population animale ou le travail ponctuel en équipe auprès des membres du SMATAH, l'amélioration de ses qualifications du fait du travail avec le cheval, l'entretien des infrastructures nécessaires aux animaux dans un cadre de développement durable et une approche touristique et pédagogique de ses tâches tout en se préparant à exercer des métiers liés au tourisme ou au secteur hippomobile.



Enfin, le canal de Nantes à Brest constituant, après deux siècles d'usage, un formidable corridor boisé perçant la péninsule bretonne de part en part et la section finistérienne, la plus occidentale, la plus rurale, n'étant pas en reste car ayant su conserver, au court des ans, cette beauté sauvage qui lui confère tout son éclat (près de 8 000 arbres plantés au long de ses 90 kilomètres de halage et 85 de contre halage), le SMATAH, avec ses équipes techniques, se doit d'entretenir au mieux cette richesse écologique.

Pour ce faire, le syndicat vient de procéder à la création d'une équipe forestière qui opérera sur les berges, en halage comme en contre halage, du canal de Nantes à Brest en participant aux opérations :

- d'inventaire des plantations du canal,
- de visites de sécurité et de contrôle des arbres,
- de plantations nouvelles d'arbres,
- d'entretien courant des arbres et taillis (désherbage, élagage, soins,...)
- de bûcheronnage (démontage, abattage, broyage,...),
- de débardage,
- de dessouchage,
- de commercialisation et livraison,
- de manière à suivre le cycle complet des arbres et à effectuer l'ensemble des opérations (selon les saisons) se rapportant à sa gestion comme à la vulgarisation des actions entreprises.

Organisée dans le but d'assurer l'ensemble des opérations générales liées au bois (plantation, abattage, dessouchage, exploitation et commercialisation des bois,...) l'équipe forestière est composée de deux salariés, Marc Dulieu et Yohann Pérez placés sous la responsabilité de Yann Vaillant.



Actualités :

- ☒ **Les centres d'interprétation** sont ouverts de 10h à 12h30 et de 13h30 à 17h.
Les animateurs sont à votre disposition pour vous faire découvrir les richesses du canal.

Maison éclusière de Kergoat de lundi à vendredi

Maison éclusière de Pont Triffen mardi et mercredi

Maison éclusière de Rosvégouen de lundi à vendredi sauf mardi

Observatoire aquatique de mardi à jeudi

- ☒ **Travaux:** *Le broyage des branches qui font suite au chantier d'abattage d'arbres s'effectuera cette semaine entre Stéréon et Coat Pont. La circulation des piétons et des vélos sera rendue difficile.*

Les travaux d'aménagement du chemin de halage se poursuivront de Trésiguidi à Lothey de lundi à vendredi, causant, par le fait même, un désagrément à la pratique de la randonnée sur cette section.

- ☒ **Observatoire aquatique:** Avec un **débit moyen hebdomadaire de 7,91 m³/s, Au niveau vidéo-comptage** : (données SMATAH) : nous avons enregistré au niveau de la station 76 fichiers vidéo et répertorié :

+ **79 lampreies marines** en bilan montaison ce qui représente un effectif en baisse par rapport aux semaines précédentes ce qui annonce la fin de la migration 2013.

+ **0 aloës** en bilan montaison, même remarque que pour la lamproie nous devons approcher la fin de la migration 2013.

+ **0 saumon atlantique.**

Passage éco-compteurs (piétons et vélos)	Depuis le début de l'année jusqu'au 31/5	Depuis le début du mois
Pont Daoulas	10 837	2 648
Châteauneuf	18 072	5 012
Pont Coblant	19 441	4 483
Châteaulin	30 845	7 959

Directeur de publication:
Madame Armelle Huruguen
Présidente
Suivi:
Comité de rédaction
Conception, Réalisation, Photos:
SMATAH

Syndicat Mixte d'Aménagement
Touristique de l'Aulne et de l'Hyères
Maison éclusière de Bizernig
29520 CHATEAUNEUF DU FAOU
☎ 02 98 73 40 31
📠 02 98 73 40 39
Email: smatah@wanadoo.fr
Site internet: www.smatah.fr